



MINISTÈRE DE L'ADMINISTRATION
DU TERRITOIRE ET DE LA DÉCENTRALISATION

COMMUNIQUÉ

La préfecture de Coyah a enregistré une forte pluviométrie dans la nuit du Samedi 05 Août 2023, aux environs de 22 heures, jusqu'au matin du dimanche 06 Août 2023. Malheureusement, ces pluies ont causé des inondations dans plusieurs zones, notamment la Commune Urbaine, ainsi que les Communes Rurales de Manéah et Kouriah.

La situation actuelle se présente comme suit :

- 3124 personnes, dont 859 femmes et 1341 enfants de moins de 10 ans, se retrouvent dans une situation d'urgence, réparties dans 265 ménages ;
- 243 bâtiments ont été complètement inondés.

Face à cette situation, une équipe d'urgence a été déployée. Cette équipe est composée du Ministre de l'Administration du Territoire et de la Décentralisation, du Directeur général de l'ANGUCH, du Directeur Régional de la Protection Civile, de La Croix rouge et de l'environnement ainsi que des équipes médicales et des unités de gendarmerie et de police. Les actions de cette équipe ont permis les résultats suivants :

- Le sauvetage, dans l'eau, de 315 personnes, dont 187 femmes et 65 enfants ;
- la prise en charge médicale de 140 personnes à l'hôpital préfectoral de Coyah ;
- la prise en charge médicale de 59 personnes par le Centre de Santé de Manéah.

Cependant, une tragédie est survenue lors des opérations de secours. Monsieur Aboubacar KOUROUMA, électricien, âgé de 26 ans, s'est porté volontaire avec ses amis pour sauver des personnes prises au piège dans certaines maisons inondées. Alors qu'il tentait de chercher une dernière fillette dans une maison, la corde qu'il tenait a lâché et il a été emporté par les eaux. Malheureusement, il n'a pas pu être sauvé. Ainsi, Monsieur



KOUROUMA, jeune homme plein de vie, a sacrifié la sienne volontairement pour sauver d'autres vies.

Le Gouvernement adresse un message de solidarité et de soutien à tous ceux qui ont été affectés par les récentes inondations, dont la principale cause est la prolifération de constructions anarchiques.

Nous partageons profondément la douleur de ceux qui ont été touchés par cette tragédie et exprimons nos sincères condoléances à la famille et aux proches de Monsieur KOUROUMA.

Par ailleurs, cette même pluviométrie a causé un éboulement dans la commune urbaine de Kindia entraînant la chute d'un arbre du haut d'un vallon sur une maison d'habitation et du coup, une mère de famille a perdu la vie, 2 de ses enfants blessés dont un dans un état critique. Certaines zones de culture se trouvant dans les vallées ont été ensablées.

Le Gouvernement rappelle que les inondations, aggravées par les constructions anarchiques, ont provoqué des dégâts matériels considérables et ont mis en danger la vie et le bien-être de nombreux habitants. Il est crucial de prendre en compte l'impact de nos actions sur l'environnement et d'adopter des mesures plus responsables en matière d'aménagement urbain.

Nous appelons tous les citoyens de Conakry et de ses environs à la plus grande prudence en cette période de fortes pluies annoncées par les services météorologiques. La sécurité de chacun reste une priorité, et il est essentiel de rester informé des alertes et de suivre les consignes de sécurité en vigueur.

Le Gouvernement est pleinement engagé dans la gestion de cette crise et travaille sans relâche pour faire face aux conséquences des inondations. Nous mettons tout en œuvre pour fournir une assistance aux sinistrés et travaillons sur des stratégies à long terme pour réduire les risques futurs et prévenir de tels événements dans notre pays.

Le Ministre de l'administration du territoire et de la décentralisation